

La Batalla

Barcelona, 14 de Mayo de 1931

SEMANARIO COMUNISTA

Año VIII - (3.ª época) - Núm. 41

¡VIVA EL FRENTE UNICO REVOLUCIONARIO!

Hay que impulsar la Revolución comenzada hacia adelante

La Revolución comienza

Madrid, durante el domingo y el lunes, ha estado en plena Revolución, y ha dado una lección al gobierno provisional.

Los monárquicos se reunían impunemente, dispuestos a comenzar la ofensiva. Las maniobras reaccionarias se llevaban a cabo libremente, sin que el gobierno se atreviera a cortar por lo sano.

La prensa reaccionaria, desde «A B C», «El Debate» a «La Nación», arrebataba desde hacía unos días su campaña contrarrevolucionaria. El gobierno provisional tampoco tomaba aquí cartas en el asunto. Dejaba que la reacción fuese desmandándose.

En los garitos aristocráticos, en los conventos, en los burdeles con clausura, se conspiraba día y noche. Prostitutas aristocráticas, obispos, generales, financieros, muy silenciosamente, se iban preparando para un próximo asalto. El gobierno provisional miraba esto con indiferencia. Le daba más miedo la cuestión de Cataluña y la cuestión social que el teje-maneje que se seguía en conventos y en los palacios de la Castellana.

La osadía reaccionaria, viendo que el gobierno provisional era débil, manso, extremadamente benigno, tomó proporciones desmesuradas. Se planeó incluso una manifestación con motivo del próximo cumpleaños del criminal Alfonso Borbón.

El general Berenguer, general palatino, cortesano, fiel lacayo del rey destronado, salía de la cárcel el sábado, en medio del asombro general del pueblo. El gobierno capitulaba abiertamente. Los reaccionarios iban ganando una posición tras la otra.

Pero la clase trabajadora de Madrid no ha querido consentir por más tiempo una política de abandono y de sumisión.

La Revolución no ha costado, ciertamente, grandes esfuerzos a los dirigentes actuales. Pero los trabajadores y los estudiantes saben que por las conquistas logradas se ha derramado mucha sangre y han sido necesarios combates encarnizados. Y la acción revolucionaria se ha impuesto. El gobierno no ha tenido más remedio que obrar con arreglo a la voluntad popular. Algunos monárquicos han sido encarcelados. Berenguer ha vuelto a la prisión. La prensa reaccionaria ha sido amordazada en parte.

La Revolución abajo, la Revolución permanente es la única garantía de que la reacción no triunfará de nuevo.

El primer ataque revolucionario ha sido de resultados brillantes. Pero esto no es más que un paso adelante. Hay que continuar la labor revolucionaria.

Las cárceles están ahora vacías y hay que llenarlas de monárquicos.

La prensa reaccionaria debe ser destruida.

Hay que aniquilar el poder de la Iglesia. Basta de conventos, basta de iglesias.

Hay que acorralar a la antigua aristocracia. Y esto mediante la revolución agraria. Que los campesinos pobres se repartan la tierra de los grandes propietarios, y la reacción habrá recibido una puñalada en la mitad del corazón.

Hay que destruir al ejército monárquico. Hay que deshacer a la guardia civil. Hay que disolver la policía.

Hay que hacer, en una palabra, la Revolución democrática.

¡Un poco de Revolución cada día!

¡Revolución permanente!

LA ORGANIZACION DEL TERRORISMO POLICIACO

Los crímenes del Sindicato Libre.-La estrecha relación entre las bandas terroristas y la policía.-El asesinato de Layret, de Seguí y de los demás luchadores obreros.-La gran burguesía catalana pagaba espléndidamente la labor terrorista.-Martínez Anido, jefe terrorista al servicio de Cambó, Ventosa, Bertrán y Musitu...

El terrorismo policiaco-patronal que se ha mantenido en España durante cerca de quince años, tenía que ser descubierto por fin. La Revolución comenzada debía servir al menos para poner de manifiesto cómo las horribles atrocidades perpetradas por Martínez Anido y sus bandas de asesinos profesionales fueron preparadas por los elementos más destacados de la clase patronal barcelonesa que daban montañas de dinero para que la danza macabra no se interrumpiera un sólo instante.

Se asesinaba a los obreros más representativos porque así era ordenado desde arriba. En los garitos de la Patronal, de la Liga Regionalista, del Fomento del Trabajo Nacional se incubaban los planes. Martínez Anido actuaba luego al dictado. Los asesinatos se cotizaban. El crimen policiaco llegó a ser una pura cuestión comercial.

En los crímenes terroristas, la policía del Estado tenía una participación activísima. Ella era quien respaldaba a las bandas de Anido, en todo momento. Y esta policía, al cabo de un mes de Revolución sigue en pie todavía...

Creemos que ha llegado la hora de descubrir el velo y ver cómo actuaba el terrorismo policiaco. La verdad debe saberse. Y caiga quien caiga.

Desfilan por aquí las sombras fatídicas de Anido, Arlegui, Bravo Portillo, Cambó, Ventosa, Beltrán y Musitu, Graupera, Lasarte, Malillos, Acuña, Padilla, etc., etc. Toda esta grey patibularia tiene las manos manchadas de sangre, como veremos.

LA BATALLA se ha propuesto hacer una labor de depuración. Si el Gobierno provisional no se atreve, con los materiales que tiene en las manos, a acusar y a sentenciar, nosotros haremos que el pueblo, los trabajadores tomen cartas en el asunto, para que no haya amnistia para los grandes criminales, para los asesinos de la clase obrera.

Comenzamos hoy a publicar el relato hecho por el pistolero a las órdenes de Anido, Feced.

Feced cayó en desgracia, en 1924 y fué encarcelado. En un momento de abatimiento y de desespero, confió a un compañero nuestro que estaba preso, la confesión total de las monstruosidades perpetradas por la banda a la que él pertenecía. Feced escribió varias páginas, consintiendo que fuesen copiadas, pero exigiendo que se le devolviera el original para negar si así le conviniera. Las páginas de Feced fueron todas fotografiadas. Los clichés están en nuestro poder. Las acusaciones de Feced tienen, pues, un valor documental.

Feced fué un elemento activo de las bandas del «libre» y pudo conocer admirablemente todo cuanto se tramaba y hacía. Sus manifestaciones son una revelación.

Martínez Anido obra de acuerdo con Sales y Lagua. Era el que imponía precio a los atentados que se cometían. Algunos los pagaba Arlegui. Por Layret entregó Anido 40.000 pesetas, que entregó a Muntadas, el de la España Industrial. Por Pestaña también entregó una cantidad que ignora la cuantía de la misma. Los pistoleros iban provistos de un carnet «azul» cuando cometían algún atentado y si se les perseguía, con sólo mostrar el carnet les dejaban en libertad.

En la mayoría de los atentados les guardaban la salida los policías que tenía designados Arlegui, entre ellos Escartín, Martínez y Pérez. Con el carnet de que iban provistos, si querían tenían el auxilio de los guardias de seguridad para

efectuar registros domiciliarios, así como para aplicar la «ley de fuga» y detener con toda impunidad.

Sales era el encargado de repartir el



Homs, confidente al servicio de Martínez Anido. Intervino en la mayor parte los asesinatos. La dictadura le dió un importante puesto en la Compañía Telefónica. Homs no ha sido detenido por el gobierno provisional...

dinero para los atentados, era el que entregaba los retratos de las víctimas y ejecutor muy a menudo.

Homs se encargaba de marcar las víctimas a los pistoleros, su querida, la «Payesa», les ayudaba a ellos cuando el sentenciado salía de su casa. En el Bar

Izquierda, siempre había algún pistolero que seguía los pasos a los que salían de su casa, a los cuales marcaba la «Payesa». Homs no tenía tratos con Arlegui, se entendía con Anido y nadie más.

Las «Bandas» estaban integradas por individuos del Requeté en su mayoría y tenían el apoyo moral y material de Jaime de Borbón; éste tenía y tiene correspondencia con Sales y le alienta para que permanezca en su puesto.

Sales y Lagua eran los que mandaban a Arlegui: los pistoleros para aplicar las «leyes de fuga» apoyados por Agapito Marín, Escartín, Pérez, Domínguez y otros.

Pita se encargaba de entregar fichas y domicilios por orden de Arlegui a Sales, el cual, ayudado por la policía y pistoleros, efectuaba registros, detenciones y «ley de fuga». Estos hechos los pagaba Arlegui con dineros que entregaban Chiro, Arepat y Muntadas. Cuando se cometía un hecho, Lagua cobraba los mismos a Subirana, Marsá, Sert y otros; este dinero era repartido entre los mismos del comité ejecutivo formado por Sales, Lagua, Lorenzo Martínez, Anselmo Roig, Marco Rubio y Antonio Olivares.

Honorio Inglés tenía a sus órdenes a Andrés Hortet, Ramón Ródenas, Miralles y Carlos Baldrich (a) Oncle; aplicaban «ley de fuga», registros y detenciones; Inglés estaba a sueldo de la Hispano-Suiza. Pita señalaba a los que habían de ser apaleados por la Jefatura. Asistía a los interrogatorios que hacía Arlegui; eran los dos, uno solo.

Lasarte en la actualidad es el brazo ejecutor de Malillos, tiene a sus órdenes al policía Martínez y otro somatenista. Se encarga de efectuar detenciones, registros, y de recoger datos por si llega la ocasión de aplicar «leyes de fuga» y atentados; es ayudado por el comandante

Fernández Valdés. Se reúnen en el Lyon d'Or; allí acude un somatenista que siempre lleva una pipa en la boca, el cual da las confidencias que recibe de uno del Único. Siguiendo a este individuo se sabrán muchas cosas de suma importancia para vosotros. Ignoro la vida de Lasarte, cosa que en la calle me sería fácil averiguar, pues soy su amigo. Lasarte, sin mi concurso, está llamado a haceros mucho daño.

Carmen Olivella, Olivo, 5, Gracia. Esta es catequista, es encargada de hacer los trabajos necesarios para libertar a los pistoleros, juega un importante papel en el asunto Foix; ha prestado declaraciones falsas.

Gloria, conserja del Sindicato de San Andrés, es amparadora de pistoleros; su casa es un refugio para éstos. Ha sido portadora de armas en algunos atentados.

La apellidada Santoro, mujer de Marcos Rubio, ha llevado las armas de los pistoleros y ha señalado el momento de la ejecución.

Dionisio Martín: ignora. Domínguez, de servicio de trenes en la estación del Mediodía de Madrid, acostumbra a ir en el rápido exprés de Madrid. Sasetas Pérez, el mismo servicio. Martínez, de servicio con Lasarte. Honorio Inglés, expulsado del Cuerpo, está en Orán.

Pita, en la Dirección de Seguridad; Agapito Marín, en Sevilla, y casi todos los demás se los llevó Arlegui a Madrid.

Layret: se planteó el atentado por Arlegui, Anido, Pita, Marín, Sales y Lagua. Se ofrecieron 40.000 pesetas, que pagó Muntadas; tomaron parte en él, José Cinca, hermanos Alvarado, Carlos Baldrich y Fulgencio Soria. Les guardaba la salida la policía. Los primeros disparos los hizo Serra, al darle la voz de «¡Layret!». Creo que con Layret había una mujer que debió oír la voz dada por Serra, así como también debió fijarse que éste vestía traje negro, con pantalón hasta el pecho. Es bajo de estatura.

Seguí: se planeó el atentado por la Patronal y el Libre. Tomaron parte Carlos Baldrich (a) Oncle, Manuel Simón y Amadeo Buch; fueron apoyados por Juan Torrens, Homs y un camarero del tostadero llamado Saleri. Este atentado fué cotizado por Sales fuertemente.

CONTRA EL FASCISMO

por HILARIO ARLANDIS

Los acontecimientos del domingo en Madrid señalan el comienzo de una nueva etapa en la Revolución española.

La descarada protección que el gobierno provisional está ejerciendo a todos los elementos de la reacción burguesa y clerical no puede continuar sin una violenta intervención de las masas populares, los únicos sostenedores de la Revolución que avanza.

Desde el día 14 de abril en que el gobierno provisional cometió la primera traición a su propio programa de exigir responsabilidades completas al Borbón asesino, dejándole marchar con sus capitales y sus principales cómplices, el gobierno ha acentuado su protección a los representantes más genuinos de la reacción militar, burguesa, de los grandes terratenientes, y de los magnates de la finanza, del Comercio y de la Industria. Por miedo de ser tildado de revolucionario por sus mandatarios capitalistas, el gobierno ha ido acentuando cada día más su política derechista, de promesas dilatorias y de protección al fascismo.

El gobierno provisional se ha opuesto

*El día Arlegui a Madrid
Layret se planteó el atentado por Arlegui, Anido, Marín, Pita, Sales y Lagua, se ofrecieron 40.000 pesetas que pagó Muntadas, tomaron parte en él, José Cinca, hermanos Alvarado, Carlos Baldrich y Fulgencio Soria, les guardaban la salida la policía, los primeros disparos los hizo Serra, al darle la voz de «¡Layret!». Creo que con Layret había una mujer que debió oír la voz dada por Serra, así como también debió fijarse en que éste vestía traje negro con pantalón hasta el pecho, es bajo de estatura.
Seguí se planteó el atentado por la Patronal y el Libre, tomaron parte Carlos Baldrich (a) Oncle, Manuel Simón y Amadeo Buch, fueron apoyados por Juan Torrens, Homs y un camarero del tostadero llamado Saleri. Este atentado fué cotizado por Sales fuertemente.
El día Arlegui a Madrid*

Fotografía de una de las páginas escritas por Feced.

El domingo, en Bellas Artes, Mitin en defensa de la Revolución

